illustration: Shigeyuki Sakata

川町まちなか交流館」のグランド 業施設「シーパルピア女川」、「女 は、駅から海へと伸びるプロムナ 業した3月に続いて2回目。今回 復興イベントは、JR女川駅が開 ベントが開催された。女川町での ちびらき2015冬」と題したイ 城県女川町で「おながわ復興ま 昨年12月23日からの5日間、 そこに並ぶテナント型商 初日

100年先を見越した商店街

考えています」

東日本大震災で4・8メー 壊滅的な被害から、復興に 住宅の7割が全壊

開いて、 資源にもなってほしい。 陽介代表取締役は語る。 プも開催する予定だという。 よね』と言われる拠点になればと 元の木を使った『純女川産』ギタ 川で食事や宿泊をするなどの観光 からの出店もある。 「Iターン、Uターンの若者や をつくり、音楽イベントなども ークショップに参加した人が女 トさんの雇用を創出するほか、 『ギターと言えば女川だ

持できるよう工夫した。

わり、常に人が集まる商店街を維

迎えた新たな商業エリアにつ 須田善明町長だ。今回オー 向けての陣頭指揮を執ったのが、 明者827名、 の津波に襲われ、死者・行方不 リアス式海岸に面する女川町

「セッショナブル」もそのひとつ だ。ギターの全製作工程を見られ さないと」と、意気込みを語る。 27のテナントのなかには、町外 自作できるワークショッ ギター 工房

秋田県

山形県

福島県

このチャンスを生か

将来は地 所有と店の運営を切り離すテナン 戦うための橋頭堡が、ようやく のものになった。将来に向かって わせて流動的にテナントが入れ替 ト方式を採用。時代のニーズに合 いための方策だ。そこで、土地の が並ぶシャッター通りをつくらな としてまず考えたのは、空き店舗 つ築けた思いです」と語る。 つけてきた場所が、 て、「まちのみんなで考え、 まちが商業エリアのコンセプト ようやく現実

として、 ズに合わせて使える多目的室など 館」を設立。ホールや音楽スタジ 練った。さまざまな人が集まる核 も視野に入れた人口減への対策も 落ち込み、今後のさらなる過疎化 オ、無料のキッズコーナ また、 「女川町まちなか交流 震災前に比べて7割にも

ぎわいが戻った。 や従業員、支援してくれた人たち 生き残りの戦士。亡くなった家族 ぐっときたっすね。俺らは女川の た。今回は満を持しての再出発だ。 「おんまえや」を経営。津波で母、 社長は、震災前は同町でスーパー た場所は、買い物やまち歩きを楽 の人々が来場。震災以来更地だっ に、約2倍近い1万2000人も には、人口約7000人のまち オープンを記念したものだ。 も喜んでいるね』なんて、涙を流 しむ人であふれ、女川に久々のに してくれるお客さんもいて、やっぱ 「オープンの日には、『お母さん -パー「おんま~と」の佐藤広樹 商店街入り口に開店したミニス 祖父母と多くの従業員を失っ

宮城県女川町・「おながわ復興まちびらき2015冬 | (2015年◆平成27年

駅前プロムナード の完成

まちに人と活気を呼び戻す

もした。 を設け、集客を確保できるように

社長は、 「女川みらい創造」だ。鈴木敬幸 を担い、商店街の管理・運営を行 ったのが、民間まちづくり会社 これら「みんなで考える」一翼

合った形で自在に建て替えができ ました。木造にしたのは、 「店舗デザインは、女川の海や 山とマッチングするものにし 時代に

来年は女川の海産物など





まちが活性化してほしいです 完成するし、住宅が建てば購買力 も高まる。 特産品を販売する物産センターも 100年先まで、 この

と、その胸の内を語る

1000年先へ続くまちづくり

の須田町長は語る。 の作業が待たれているのだ。前出 住宅住まいでもあり、急ピッチで ている。被災者の3割が未だ仮設 げする工事が、休むことなく続い 土を盛り土してまち全体をかさ上 を削って高台に宅地を作り、その ングのいっぽう、周囲では、 駅前エリアの華やかなオープニ 山々

結んだのです」 機構と、パートナーシップ協定を きません。そこで、復興支援やま バティックな作業は、我々にはで じ狭い空間で工事も同時に進めな か1割強。生活を続けながら、 のですが、 ドは落とせない。こんなアクロ ればなりません。しかも、 の経験が豊富なUR都市 女川町は平地がわず スピ 亩

「本来なら一気に工事をすれば早

2年3月から復興

語る。 女川復興支援事務所長の後藤浩は 地(土地権利の変換)設計、 ルに調整して遂行している。UR まちづくり事業を包括的・総合的 復興事業全体をト 事業計画の作成や換 基礎

いです。 建したい人などの意向を何度も調 地作業は、 が大きいんです。 備や換地など、 うしたうわものが建つ前の基盤整 商業施設が建ったことで、 くまちらしさがでてきたと感慨深 「昨年3月に女川駅ができ、今回 ようやく合意に至りまし ただ、我々の仕事は、そ 出店したい人や早く再 目に見えない部分 特に、 駅前の換 よう

きるか。 完成するなど、 半島部でも昨年末で半分の高台が で達成する予定だ。 発注するCM(コンストラクション・ 工事を大きくまとめて、 マネジメント)方式を採用。通常10 とさずに、どこまで質を最大化で 15年かかるところを半分の時間 求められたのは、 施工マネジメントなどを一括 そこで、段階的な大規模 14地区ある離 スピードを落 調査、

ている。

後藤が続ける。

のですね」 おかげで助かった』と言われるか 後かの人たちに『平成の人たちの 私たちがやっているのは、何百年 ちづくりと言っていますが、いま もしれない事業。生きがいそのも 「町長が、1000年に一度のま

でき、 だけると確信してい できたときには、き 全部のパーツがそろってお披露目 ないでしょうか。さらにこの先、 た将来への実感がつかめたのでは ŧ, ばまだ3合目に過ぎません。土し かなかった場所に駅ができ、 「女川町の復興は、 須田町長も感慨深げに語る。 みなさんもようやく、そうし 家ができる。5年たったい 山登りで言え 店が

町長はもちろん、

きり泣きたいです

一日中、

思い

つ

ます。

その瞬間に

一日も早い東北の復興へ 全力で取り組んでいます

すべての女川町民

そのときを心待

工事に携わった人、